

SINTRACARBÓN

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Industria del Carbón



Sindicatos carboneros de Colombia impulsan diálogo clave para el futuro de corredores mineros

Riohacha, 24 de junio de 2025

El pasado 19 de junio se llevó a cabo en la ciudad de Riohacha el primer encuentro de diálogo social tripartito sobre la Transición Justa en el sector del carbón, convocada por los ministerios de minas y trabajo. Un logro histórico impulsado por el Colectivo de Trabajadores para una Transición Justa, integrado por Sintracarbón, Sintramienergética, Sintradrumond y Sintradem y acogido por el Gobierno Nacional, para encontrar caminos democráticos tripartitos con los cuales avanzar en nuestras propuestas condensadas integralmente en el Pliego Unico Marco Sectorial.

El espacio, además de contar con la presencia de los dos ministros convocantes, Edwin Palma Egea y Antonio Sanguino, y de los cuatro sindicatos del carbón, tuvo también la presencia de dos empresas multinacionales del carbón, Cerrejón y Drummond y observadores internacionales como la Embajada de Alemania, la Embajada de Estados Unidos y la Organización de Trabajadores de Holanda, CNV Internacional.

En esta primera sesión, las organizaciones sindicales reafirmamos nuestro compromiso con un diálogo social serio y constructivo, centrado en el futuro de nuestras regiones (Cesar, Guajira y Magdalena) y en la defensa de los derechos laborales frente a los cierres de mina y las alternativas que debemos encontrar todos los actores para visionar mejores condiciones laborales y sociales en nuestro territorio post carbón. De lo planteado destacamos los siguientes puntos clave:

1. La Transición Justa debe planificarse desde ya, involucrando a trabajadores, comunidades, empresas y gobierno, con una visión de desarrollo territorial integral.
2. Planteamos que el interés sobre el proceso de transición justa debe estar enfocado en garantías para el empleo, el desarrollo sostenible y la participación de los trabajadores y las comunidades en los procesos de transformación y reconversión productiva y de diversificación económica.
3. Verificar las experiencias internacionales que demuestran que, sin diálogo tripartito, no hay transición equitativa justa, ni sostenible.
4. Exigimos que las empresas asuman su responsabilidad en este proceso, incluyendo a los trabajadores en la planificación de cualquier cambio.

Sobre los próximos pasos, el ministro de minas y energía, Edwin Palma Egea, propuso un nuevo encuentro el 12 de julio próximo en la ciudad de Riohacha. Para entonces, ya estará lista la resolución firmada por ambos ministerios, con la que se oficializa el diálogo tripartito en el sector minero energético. Es un espacio legal indispensable para desarrollar la negociación marco sectorial del sector carbón entre sindicatos, gobierno y empresarios del carbón y poder así desarrollar los puntos del pliego presentado a las empresas multinacionales y al gobierno, el pasado 28 de abril ante el Ministerio de Minas y el 29 a las empresas, en simultáneo.

Los cuatro sindicatos, Sintracarbon, Sintradem, Sintramienergética y Sintradrumond seguimos firmes en la visión de que este espacio determine mejores condiciones para los extrabajadores hoy, y para los trabajadores después de los cierres de mina, así como para las comunidades que han sido afectadas por la implementación de los proyectos mineros en nuestros territorios.

Convocamos a todas y todos nuestros afiliados a que estén atentos y activos ante el desarrollo del proceso y a los resultados que surjan de las decisiones de este espacio de diálogo, ya que es fundamental para su futuro, el de sus familias y el de las regiones de La Guajira, Cesar y Magdalena.

Junta Directiva Nacional

Heli Arregocés Ibarra - Presidente



Visita nuestro sitio web
www.sintracarbon.org



Visita nuestras redes sociales

@sintracarbon @sintracarbon_
SINTRACARBON SINTRACARBON